

Patrimoine Pirailлон

Connaître son passé pour construire son avenir



Pour Patrimoine Pirailлон, une nouvelle année

riche en activités vient de s'écouler. Cette rubrique dans le bulletin municipal est l'occasion de regarder avec vous ce qui en a fait la richesse.

Tout d'abord que se cache-t-il derrière le mot *patrimoine*? C'est tout ce qui peut enrichir notre avenir en puisant dans le passé et dans le présent. Cela va des vieilles pierres bien sûr au potentiel humain qui continue de faire vivre ce village. Cela représente une mine d'atouts que nous avons à exploiter.

Alors comment Patrimoine Pirailлон reste-t-il acteur dans cette *exploitation*?

Le bâtiment lié au culte doit être rénové. Des fonds sont nécessaires et il existe sur le plan national la *Fondation du Patrimoine*, organisme qui apporte un soutien financier si des acteurs locaux s'associent pour la mise en valeur et la sauvegarde de leur patrimoine. Il s'agit ici d'un édifice reconstruit en 1555. C'est ainsi que notre association a été sollicitée par la mairie et la paroisse comme «acteur incontournable» (Lettre pirailloise d'été) pour devenir partenaire dans le montage du dossier de financement. C'est donc dans ce cadre que nous avons assuré l'organisation

d'un concert de chorales et de carillon à l'occasion de «**la Nuit des Églises**». Cette action constitue un des premiers maillons d'un «faire-valoir» par rapport aux financeurs.

Les **Journées européennes du Patrimoine** ont retracé, pour l'édition dans notre village, la vie économique et sociale au début du 20^{ème} siècle. Quarante-seize visiteurs se sont plongés dans ce passé. Un partenariat avec le groupe «développement économique» de l'Atelier du futur a permis l'organisation d'une balade originale dans le village.

Le centenaire de l'armistice a été l'occasion de remplir «un devoir de mémoire» qui a été partagé avec 133 personnes dont 27 élèves de notre école. Nous devons souligner à cette occasion l'implication des enseignantes de l'école pour l'organisation de la visite de l'expo et aussi l'intérêt qu'ont eu les enfants à tirer profit de l'enquête qu'ils avaient à réaliser. Nous tenons à les féliciter pour leur travail. À cette occasion, trois ouvrages retraçant cette terrible guerre ont été offerts à la bibliothèque de l'école par notre association.

Nous nous étions associés aussi avec Cinémolette pour la projection du film *Le Collier rouge*. Une histoire qui nous a fait vivre les dures réalités de ce conflit mondial.

Deux des quatre groupes d'élèves reçoivent les instructions pour conduire leur enquête sur les lieux de l'expo. ▼



Notre site internet a connu une très forte progression de ses consultations. Une fréquentation que nous devons à des articles parus dans les revues *Silence*, *La Pie du Pilat* et aussi *Pilat textile* du PNR du Pilat.

Le projet de la Maison de la mémoire du travail de soie suscite la mise en place de différentes actions, notamment des visites guidées et des rencontres avec différents partenaires possibles. Une réunion avec le Parc et le groupe patrimoine de l'Atelier du futur a permis l'établissement d'un avis technique pour ouvrir au public le plateau des machines conservées par les nouveaux propriétaires de l'usine Perrier.

Pour l'avenir, un projet va nous demander au moins deux années de travail et nous permettra de vous proposer à l'horizon 2020 un nouvel ouvrage...

Vous souhaitez en savoir plus? Vous souhaitez contribuer à faire connaître ce village et à participer à sa promotion?

www.patrimoinepirailon.fr
04 77 51 53 06